

Vorlage-Nr.: **2434-2008/DaDi** vom 06.11.2008

Aktenzeichen: 931-004

Fachbereich: L/1 - Wirtschaft, Standortentwicklung, Bürgerservice

Beteiligungen: L - Landrat

Kostenstelle: **101001** **Behördenleitung**
880001 **Wirtschaftsentwicklung**

Beschlusslauf:

<i>Nr.</i>	<i>Gremium</i>	<i>Status</i>	<i>Zuständigkeit</i>
1.	Kreisausschuss	N	Zur Kenntnisnahme
2.	Infrastruktur- und Umweltausschuss	Ö	Zur Kenntnisnahme
2.	Haupt- und Finanzausschuss	Ö	Zur Kenntnisnahme

Betreff: **Prognos-Studie "Karriereatlas 2008"**

Landrat Jakoubek legt die aktuelle Studie „Karriereatlas 2008“ des Prognos Forschungsinstituts vor.

Erläuterungen:

Nach dem Zukunfts-Atlas 2007 hat das Forschungsinstitut Prognos nunmehr den Karriereatlas 2008 veröffentlicht. Bereits bei der letzten Studie bildete der Landkreis Darmstadt-Dieburg eine gemeinsame Region mit der Wissenschaftsstadt Darmstadt sowie dem Odenwaldkreis und belegte, gemessen an der Infrastruktur einen Spitzenplatz in Deutschland.

Auch beim Karriereatlas 2008, der die Rahmenbedingungen für Fach- und Führungskräfte bewertet, schneiden die Landkreise Darmstadt-Dieburg und Odenwald zusammen mit der Wissenschaftsstadt Darmstadt erneut „sehr gut“ ab. Die Region Darmstadt, als Teil der Engineering-Region Rhein-Main-Neckar (ohne Groß-Gerau und Bergstraße) gehört insbesondere im Bereich „Perspektiven für Denker“ zu den Top-10-Standorten in Deutschland.

Die Region Darmstadt ist damit hervorragend auf den Fachkräftemangel vorbereitet. Das Arbeitskräftepotenzial auf dem regionalen Arbeitsmarkt ist wesentlicher Bestandteil des Standortmarketings des Landkreises Darmstadt-Dieburg, da Standortentscheidungen für Erweiterungen und Verlagerung von Unternehmen oft hiervon abhängig sind.

Im Umfeld der „Wissenschafts“-Stadt Darmstadt spielt der Landkreis Darmstadt-Dieburg eine bedeutende Rolle. Wissenschaft stellt sich in zwei Aufgabenfeldern dar: Forschung und Lehre. Während sich die Lehre (TU und Hochschule Darmstadt) im Wesentlichen auf die Stadt Darmstadt konzentriert, befinden sich ein Großteil der Forschungs- bzw. Entwicklungseinrichtungen bei Unternehmen im Landkreis Darmstadt-Dieburg.

Im Karriereatlas 2008 wurde die Region Darmstadt wie folgt bewertet:

Perspektiven für Denker:	Top-Perspektive
Perspektiven für Lenker (Führungskräfte):	sehr gute Perspektiven
Standortattraktivität:	sehr hohe Attraktivität
Junge Regionen (hoher Anteil junger Fach- und Führungskräfte)	sehr gute Region